

qu'il importe que « pour la force d'iceluy », le Consulat fournisse « trois dizaines d'habitants, gens connus et accasés »; car, depuis quelque temps, il se commet, la nuit, beaucoup trop d'abus dont les auteurs échappent à la justice (6).

Mais l'audace et l'impunité des malfaiteurs n'était pas le seul point noir qu'aperçût M<sup>e</sup> Estienne dans le ciel bleu des jours que coulaient alors les Lyonnais. Il était de ceux auxquels la boutique, ou plutôt les boutiquiers du pont de Saône portaient ombrage. Ledit M<sup>e</sup> Estienne, ajoute notre procès-verbal, a exposé que « depuis un mois en ça *certain* Juifs se sont venu accaser et résident en cette ville », que ces gens-là sont « fort scandaleux pour la religion chrétienne » d'autant plus qu'ils « se sont logés au cœur et milieu de la ville, à savoir en la maison de Jacques Pynatel, sur le pont, du côté des changes »; et il a requis les conseillers et Consulat « qu'ils se veuillent bien joindre à lui pour poursuivre en justice, devers le roi et son conseil, lesdits Juifs » aux fins qu'ils soient « chassés hors de cette ville » (7).

---

(6) « Du jedy, sixième jour de septembre 1548. En l'hostel commun après mydy. MM. Jean Tignat, François Rousselet, seigneur de la Part-Dieu, Simon Court, Jacques Fenoil.....

« M<sup>e</sup> Estienne de Bourg, advocat en la Cour ordinaire de Lyon, a remonstré que le guet qui se faict de nuyt par les officiers et sergents de la Cour ordinaire est fort fayble, et se commettent plusieurs abus par gens inconnus — à ce que, pour la force d'icelluy guet et de ladite ville, ledit Consulat fournisse chacune nuyt que se feront lesdits guets, trois dizaines des habitants de ladite ville, gens connus et accazés en ladite ville pour obvier auxdits abus — et à ce que l'on puisse connaître ceulx qui les font et commettent. »

(7) « Aussi a (ledit M<sup>e</sup> Estienne) requis les conseillers et consulat à ce qu'ils se veuillent joindre avec luy pour poursuyvre en justice devers le Roy et son conseil, à ce que certains Juifs, qui se sont venus accaser et résident en ceste ville puy ungs moys en ça, qui sont fort scandal-